

Une FORÊT de PROPRIÉTAIRES:

INCURSION AU COEUR DES BOISÉS PRIVÉS

CONFÉRENCE 3

Des gens et leurs forêts : perspectives émergent de recherches réalisées au fil des vingt dernières années au Québec et dans les Maritimes

Conférencière : Solange Nadeau, Ressources naturelles Canada

Les propriétaires forestiers du Québec et des Maritimes sont responsables de l'aménagement d'un paysage qui marque le quotidien d'une grande partie de la population de ces régions. Leurs forêts fournissent discrètement une pléiade de bénéfices écologiques, sociaux, et économiques essentiels à nos sociétés. À travers les années, les enjeux en forêt privée ont soulevé différentes questions et hypothèses à propos des propriétaires de ces forêts : leurs motivations, leurs actions, et plus récemment la diversification des visions d'aménagement. Autant de questions propices à la réalisation de recherches tentant de mieux comprendre les propriétaires et leurs visions pour leurs forêts. Cette présentation tracera les grandes lignes qui se dégagent d'études sur les propriétaires privés réalisées au cours des vingt dernières années. Il sera également question de tendances et questionnements qui se profilent à l'horizon dans cette sphère de recherche. En somme une présentation ancrée dans les résultats et réflexions découlant de projets de recherche réalisés en étroite collaboration avec divers acteurs de la forêt privée au fil des vingt dernières années.



Depuis une vingtaine d'années, Mme Nadeau poursuit une carrière de chercheuse à titre de sociologue forestière au Service canadien des forêts de Ressources naturelles Canada. Ses travaux de recherche portent, entre autres, sur les valeurs et attitudes des gens envers la gestion et l'aménagement des forêts, sur la gouvernance des forêts publiques ainsi que sur les aspects culturels des effets cumulatifs liés à l'exploitation des ressources naturelles.

Mme Nadeau détient un doctorat d'Oregon State University, ainsi qu'une maîtrise en sciences forestières et un baccalauréat en aménagement forestier de l'Université Laval